

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salida de Palma, domingo, ocho mañana, y jueves, cinco t. Llegada á Ibiza, domingo, cuatro tarde, y miércoles, seis m. Llegada á Valencia, lunes y viernes, seis mañana. Salida de Valencia, martes y viernes, dos tarde. Llegada á Palma, miércoles, doce mañana, y sábado siete m. Salida directa de Palma para Mahon, sábado cinco tarde. Llegada directa á Palma de Mahon, jueves seis mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'45 mañana, 2, y 3'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7'45 mañana, y 4'50 tarde.
De La-Puebla á Palma: 3'30 (mixto), 7'40 m., y 5'15 t.
De La-Puebla á Manacor: 7'40 m., 2'30 y 5'15 (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Rafael Arcángel tiene la particularidad de ser destinado por Dios para cuidar de la salud de los hombres.

San Martiriano, obispo y mártir.

San Evergisto, obispo y mártir, en Colonia.

San Proclo, obispo, en Constantinopla.

La muerte dichosa de san Maglorio, obispo, en la Bretaña.

San Martín, abad, en el monasterio de Vertou.

San Márcos, solitario, cuyos esclarecidos hechos escribió san Gregorio, papa, en campiña de Italia.

CULTOS.—Mañana viernes.—En Santa Catalina de Sena empezarán las Cuarenta Horas en honor del misterio de la Concepcion Inmaculada de María, siendo la exposicion á las tres de la tarde. Al anochecer se rezará la tercera parte del Rosario seguirá el mes de Octubre con sermón que dirá don Francisco Mir, despues se cantará la letanía y la reserva.

En San Cayetano á las diez misa mayor en honor del Arcángel San Rafael.

La novena en sufragio de las almas del Purgatorio se practicará:

POR LA MAÑANA.

En Santa Fe á las seis, en Santa Cruz y en el Socorro á las seis y media, repitiéndose al anochecer, y en San Antonio de Viana á las siete, durante la celebracion de una misa.

AL ANOCHECER.

En Santa Eulalia, predicando D. Matías Compañy.

En Santa Cruz, D. José Reus.

En San Miguel, el P. Francisco Salvá.

En San Nicolas, D. Mateo Rubí.

En San Felipe Neri, el P. Francisco Molina.

En San Cayetano y Santa Clara con meditacion.

CORTE DE MARIA.—En la Merced á la Virgen su Titular.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Dudando vuelvo á hablar del Consistorio. Las condiciones sanitarias de Italia, muy mejoradas ya, hacen esperar que al fin podrá ser celebrado éste á fines del presente mes. Mas no aseguro nada sobre el particular. La fecha fijada hoy puede mañana dilatarse.

En el Consistorio que se celebrará, el Santo Padre pronunciará á no dudarlo una alocucion en la cual, entre otras cosas, anunciará el restablecimiento de las relaciones oficiales con Bélgica.

Esperando entre tanto este anuncio, Mons. Rotelli, destinado para Nuncio Apostólico en Bruselas, permanece todavía en Constantinopla. Pero no es esta sola la razon por la que el referido Prelado retarda su marcha de la capital del imperio otomano.

El motivo que tal vez hará adelantar la celebracion del Consistorio es la necesidad de proveer de Secretarios á las cuatro Congregaciones del S. Oficio, del Concilio, de Obispos y Regulares y Consistorial, cuyos actuales Secretarios Laurenzi, Verga, Muzotti y Gori, como ya es sabido, serán creados Cardenales. Dejar sin secretarios ó con Secretarios enteramente nuevos, estas Congregaciones eclesiásticas importantes, en el momento en que van á volver á empezar los trabajos, está lleno de inconvenientes.

El Santo Padre está bien; y aun cuando en Octubre, segun costumbre antigua, están suspendidas las audiencias, no deja sin embargo de recibir Prelados y personajes notables. En estos dias han sido recibidos por Su Santidad el Sr. Schloezer, Ministro

de Prusia, los embajadores de Francia y España con sus señoras, y los Obispos de Concordia y de San José de Costa-Rica.

Este último ha marchado de Roma para la América Septentrional. Quizá se detenga en Nueva-York ó en otra ciudad próxima á Costa-Rica, esperando que se calme la tempestad masónica que estalló en su país, á consecuencia de la cual, él y cuatro jesuitas, segun ya saben, fueron brutalmente condenados á injusto destierro.

Ha sido tambien recibido esta semana por el Santo Padre en audiencia privada, el Rvdmo. Padre Superior de los Mercedarios, el cual presentó á Su Santidad la oferta anual para el Dinero de San Pedro de la Asociacion de San José de Barcelona.

La cuestion entre el Emmo. Cardenal Parocchi, vicario de Su Santidad y el Síndico de Roma, á propósito de la visita al lazareto de Santa Sabina, ha terminado con la publicacion en los periódicos de las cartas cambiadas por una y otra parte. La última carta es la del joven síndico duque Leopoldo Torlonia, (no confundirlo con el anciano príncipe Alejandro Torlonia, su tío, excelente católico.) El joven duque concluye por admitir en términos bastante claros, que la negativa puesta al Cardenal Vicario para visitar el lazareto civil de coléricos, fué obra del Prefecto de Roma, marqués de Gravina, siciliano, aquel mismo que fué cómplice de las horribles escenas de la noche del 13 de Julio, en que fueron ignominiosamente insultados los restos mortales del Pontífice Pío IX.

En cuanto al lazareto pontificio para coléricos, ya escribí que la consigna de la masonería, á la cual obedece el gobierno del rey Humberto, estaba ya dada: impedir á toda costa y con cualquier pretexto al Papa, el ejercicio de este grande acto de caridad. Y sostengo mi afirmacion. El cólera afortunadamente no ha atacado á Roma, así es que los dos lazaretos, el civil y el militar, ó sea el de Santa Sabina y el de Santa Cruz de Jerusalem, han sido cerrados. Pero no pudiendo hacer otra cosa el gobierno, por medio de su prefecto Gravina, ha querido, al ménos, arrojar el desprecio sobre la benéfica intencion del Sumo Pontífice.

Por un exceso de delicadeza y de moderacion, el Santo Padre habia mandado que, para establecer su lazareto cerca del Vaticano, se procediese de acuerdo con la autoridad civil. Y en efecto, invitada ésta mandó á sus médicos que visitasen la casa canónica de los beneficiados de San Pedro, y habiendo encontrado inmejorables el local y las condiciones higiénicas lo refrieron así al Consejo sanitario provincial, presidido por el prefecto. Pero el Consejo esperó á dar la autorizacion (por siete votos contra cinco) para establecer el lazareto pontificio, precisamente en el día en que, por faltar casos sospechosos del cólera, fué cerrado el lazareto de Santa Sabina.

No hago comentarios. Pero la sencilla y genuina narracion de estos hechos basta para hacer comprender á todo el mundo en qué situacion se encuentra el Papa en Roma, hecha capital del reino de Italia por la fuerza y la violencia.

El nombramiento de Monseñor Antonio Agliardi para el nuevo cargo de delegado apostólico en las Indias ha suscitado infundadas reclamaciones en una parte de la opinion pública del vecino reino de Portugal; de las cuales se han hecho eco algunos periódicos de Lisboa.

Los portugueses quieren ver en esta disposicion pontificia, estableciendo un delegado apostólico para las Indias, una ofensa á los antiguos derechos de Patronato concedidos por los Papas y los Reyes fidelísimos sobre la Iglesia de la India y una disminucion de la supremacia del Arzobispado de Goa. Estos disgustos nacidos en Portugal en esta ocasion han aumentado, tal vez intencionalmente, por medio de la prensa de oposicion, que ha hecho correr

la voz de que la Santa Sede habia pedido á la Francia el protectorado de las misiones católicas en la China, protectorado tenido otras veces por Portugal.

Por si este pequeño conflicto pudiera desgraciadamente ir en aumento y surgiesen divergencias y cuestiones desagradables, creo oportuno informar con tiempo á los lectores del *Correo Catalan*, á fin de que estén prevenidos contra las informaciones inexactas ó malévolas.

En cuanto á que la Santa Sede haya pedido á la Francia el protectorado de las misiones de la China, es cosa absolutamente falsa. La Francia, en verdad ha favorecido hasta aquí las misiones católicas chinas y aun puede decirse que las ha protegido. Pero esto es negocio exclusivamente de la Francia, la cual en esta espontánea proteccion de las misiones ha visto, quizá, un fin político. Mas cualquiera que haya sido el móvil de la Francia, este acto ha sido naturalmente grato á la Santa Sede, como lo seria y lo es el de cualquier potencia por su propia iniciativa proteja nuestras misiones. Pero la Santa Sede jamas ha dado á la Francia el protectorado oficial sobre las misiones, ni el Papado desea ligarse con el protectorado oficial de nadie.

Es verdad que Portugal tenia antiguamente, como ya he dicho más arriba, el protectorado de las Misiones en China. Pero renunció este formalmente en el Concordato de 1857. Y desde entonces en adelante ya no se habló más. ¿Cómo puede pues quejarse ahora Portugal de un supuesto protectorado de las Misiones chinas, que no ha sido nunca dado á la Francia, y al cual ya renunció el gobierno portugués?

Igualmente infundado es el temor de los portugueses de que el nombramiento de Monseñor Agliardi para delegado apostólico en las Indias, pueda causar perjuicios al Patronato de Portugal en aquellas regiones.

Monseñor Agliardi va á las Indias para visitar en nombre del Sumo Pontífice las Misiones de la Propaganda; para reavivar algunas de aquellas Misiones; para introducir la uniformidad de la disciplina en aquellos vicariatos; para dar en fin á estos, segun ya tengo escrito, un centro comun mucho más próximo é inmediato, utilísimo para el mejor y más pronto despacho de muchas cosas.

Es esto una disposicion del Papa para el bien general de la Iglesia, sobre la cual nadie puede objetarle.

Las preeminencias del Arzobispo de Goa, despues de esta providencia, quedan igualmente intactas.

¿Sabeis á que se reduce la preeminencia de Goa? Los de Goa que se encuentran esparcidos en cualquier punto de las partes más lejanas de la India, reconocen sin embargo la jurisdiccion espiritual del Arzobispo de Goa, y en nada le perjudica la del Vicario Apostólico, que es la autoridad eclesiástica Ordinaria del lugar. Mas sucede ahora que en muchas provincias indias existen algunos centenares ó millares de goanos, y de aquí que en aquellas provincias haya una *doble jurisdiccion* eclesiástica, que es causa de continuos inconvenientes y frecuentes desórdenes.

En el *Madras Catholic Directory and general annual Register* de 1882—no tengo otra más reciente—encuentro que de 27 Vicarios Apostólicos de las Indias, los goanos, en número de 136,737, con 164 sacerdotes, están esparcidos en los 13 Vicariatos Apostólicos de Madrás, Hyderabad, Pondicherry, Madura, Quilon, Verapoly, Mangalore, Bombay, Penijab, Bengal central en la península de Malaca, Colombo y Jaffna.

Algun tiempo atras significó el Santo Padre al gobierno portugués, que no podía tolerar más en las Indias esta doble jurisdiccion del Arzobispado de Goa y de los Vicariatos Apostólicos juntas, por lo cual quiere abolirla en algunos de ellos donde los goanos son contados.

Mas el Santo Padre no quiere con esta perjudicar en lo más mínimo los privilegios del Patronato portugués. El Santo Padre por tanto ha invitado á

gabinete de Lisboa, para entenderse con la Santa Sede acerca del modo de aplicar, por esta parte, el Concordato aboliendo aquella medida, que fué del todo extraordinaria y temporal, de la doble jurisdicción que ya he expuesto arriba.

Por lo demás, yo sé de una manera positiva que la intención de la Santa Sede es reconocer los privilegios de la Iglesia de Goa con honores particulares; y el Concordato se aplicará—al menos así se espera—instituyendo en la India Episcopados según aquellos medios que Portugal pueda ó quiera proporcionar, pues es obvio que en la institución de cada iglesia episcopal el Patrono debe suministrar todo aquello que es necesario.

No se hará pues injuria alguna á Portugal, con las medidas que se tratan de adoptar en Roma para la India. Y si el gobierno portugués no puede por el momento proveer tantas y tan vastas iglesias para erigirlas en Obispos, dotará entre tanto algunas, y conservará sobre todo el resto, el honor del Patronato y del Arzobispado de Goa que, con razón, es el orgullo de la nación portuguesa.

Esta conclusión me parece justa, pues la Santa Sede, queriendo, por altísimas razones del bien general de la Iglesia universal, regular los asuntos eclesiásticos de las Indias á fin de promover el desenvolvimiento del Catolicismo, tan bien preparado en aquellas regiones, en vez de ofender las razones del Patronato de Portugal, como injustamente se pretende, estudia, por el contrario, el modo de poner en práctica el Concordato en completa armonía con el gabinete de Lisboa.

Roma 9 de Octubre de 1884.—P.

CORREO DE AYER.

GUERRA FRANCO-CHINA.

Traduzcamos este parte enviado á el *Standard* desde Hong-Kong:

«A consecuencia del fracaso del almirante Lespes en Tamsui, la marcha de los franceses de Kelung sobre Tamsui será probablemente aplazada hasta la llegada de los refuerzos.

Hong-Kong ha sido teatro de un motin. Unos chicos arrojaron piedras á los europeos: intervino la policía y disparó sobre la muchedumbre, causando la muerte de varios chinos.

El Gobierno aumenta la hostilidad de los indígenas contra los ingleses obligando á los obreros de los docks á trabajar por cuenta de los franceses.

Se han dictado varias leyes opresivas y entre otras la que prohíbe el comercio de armas entre chinos y europeos.

Muchos chinos han sido expulsados sin ninguna forma de proceso. La opinión pública censura severamente estos procedimientos del Gobierno.»

NOTICIAS DEL PERÚ.

Extractándolas de los periódicos de Lima, *El Liberal* nos da el trabajo hecho. Copiemos:

«Cáceres penetró en la capital en la madrugada del 27 de agosto, á la cabeza de 2.000 hombres, mitad de tropas regulares y mitad montañeros ó partidas de las montañas. El combate duró once horas, presenciando el pueblo con indiferencia aquella terrible lucha, en la que tanto las fuerzas de Iglesias, que no llegaban á 1.800 hombres, como las de Cáceres, se batieron con el mayor denuedo y tenacidad.

Cáceres no cumplió como correspondía á un jefe que se arroja á semejante empresa, ni por su dirección ni por su energía.

Diseminó sus fuerzas, é Iglesias, más hábil, las fué derrotando parcialmente. Como capitán anduvo muy flojo: pues mientras los suyos se batían con fiereza hasta las tres de la tarde, él huía á Miraflores á las once de la mañana, y se ponía en paraje donde no pudiese correr el menor peligro.

En cambio, Iglesias, de cinco á siete de la mañana, se batió fusil en mano como un soldado, rechazando el asalto que dió Cáceres á su residencia. Un hijo de Iglesias cayó gravemente herido, y ha habido que amputarle una pierna.

Exceden de 800 los prisioneros cogidos, y las bajas, por ambas partes, entre muertos y heridos, se estiman en más de 400.

También hubo más de 15 víctimas entre los curiosos que salieron á los balcones y á la calle.

Esta derrota de Cáceres produjo gran desaliento entre los revoltosos de las provincias, y el Gobierno, aprovechándolo, echó mano seguidamente de todas las fuerzas de que podía disponer, despachándolas contra los distritos rebeldes.

Esperábase en Lima que en todo setiembre quedarían pacificados el Norte y el Centro del Perú y concentrada la revolución en Arequipa.

Noticias telegráficas del 1.º de octubre dicen

que Jauja ha sido pacíficamente ocupada por tropas del Gobierno.

Anuncian también que el Dr. Deante, coronel peruano que, á la cabeza de algunas fuerzas chilenas, persiguió al General Cáceres después de la batalla de Huamachuco, ha sido asesinado en Concepción por algunos soldados caceristas.

El General Cáceres, como era muy natural, ha sido bien recibido en Arequipa.

Sus fuerzas son 1.800 hombres; las suficientes para alimentar cuanto tiempo quiera la guerra civil que han dejado los chilenos como último y triste recuerdo de su victoria.»

El anterior relato parece un trozo de la historia contemporánea de España convertido por los liberales en teatro de sus sangrientas luchas.

MADRID 20 DE OCTUBRE.

Para mientras dure la vacante de la silla arzobispal de Toledo, Su Santidad ha nombrado al Ilustrísimo Sr. D. Manuel de Jesus Rodriguez, auditor, asesor de la nunciatura apostólica, para ejercer todas las facultades concedidas por letras apostólicas al cargo de comisario general de Santa Cruzada.

— El Nuncio ha regresado á Madrid y su primer cuidado ha sido visitar al presidente del Consejo de ministros, con quien ha celebrado una cordial entrevista.

— Está acordada oficialmente la presentación del Arzobispo de Sevilla fray Ceferino Gonzalez para la Silla de la primada de España, vacante por el fallecimiento del Cardenal Moreno.

— Según informes que tenemos por exactos, en el próximo Consistorio que se efectúe en el Vaticano se conferirá el capelo cardenalicio al docto Prelado de Valencia, Sr. Monescillo.

— Según *La Correspondencia*, la segunda parte de la legislatura actual comenzará en 15 de Diciembre y terminará probablemente en Marzo. En ella se discutirán las reformas jurídicas del Sr. Silvela, las reformas políticas del Sr. Romero Robledo y las económicas del ministro de Ultramar.

En Abril comenzará probablemente la segunda legislatura de estas Cortes para discutir los presupuestos, en el caso hasta ahora probable de que no se haga una sola legislatura del periodo pasado y de los nuevos meses de discusión, que nunca bajarán de seis ó siete.

— El Ayuntamiento de Talavera de la Reina ha acordado levantar una escuela en el solar de la casa en que nació el Padre Mariana. En el nuevo edificio se colocará una lápida que recuerde que allí vino al mundo el célebre historiador, gloria de las letras patrias.

— De *El Imparcial*.

Se calcula que en Barcelona hay unos 15.000 obreros faltos de trabajo.

— Las noticias recibidas de Filipinas alcanzan al 31 de Agosto.

Según ellas, la inundación ocurrida en la provincia de Pampanga había tomado un carácter alarmante. Ocho pueblos se hallaban completamente aislados é incomunicados.

El alcalde mayor y el capitán de la Guardia civil recorrían en barcas los puntos inundados, prestando los auxilios necesarios y dictando disposiciones para evitar desgracias personales.

— El día 30 fallecieron en Manila los padres dominicos Fray Benito Rivas y Francisco Güel. — R. I. P.

— De Cagayan de Misamis, dicen al *Diario de Manila*, con fecha 18:

«El 17 del pasado llegó aquí el vapor *Luzon* y nos trajo de regalo el cólera. Hoy 18 hace un mes que murió el primer atacado, y hasta la fecha van 43 muertos.»

— En Santiago de Cuba se embarcaron en los últimos días de Setiembre cerca de 100 jornaleros, que se dirigen por vía de Jamaica al istmo de Panamá, para tomar parte en las obras de apertura que allí se están realizando.

— Según un corresponsal de la *Gaceta de la Cruz*, periódico alemán, representante de los elementos conservadores del viejo luteranismo, vuelve á tratarse en Roma de trasladar á Florencia la corte, las embajadas y el Ministerio de Negocios Extranjeros.

Añade el mismo corresponsal que la predilección del Rey Humberto por Florencia y el propósito frecuentemente manifestado por el Papa de abandonar el Vaticano, determinarían al Gobierno á adoptar semejante resolución, cuya importancia (y esto lo decimos nosotros) no hay necesidad de encarecer y vendría á probar al Ministerio Cánovas-Romero-El duayen Pidal que en Italia el tiempo de usurpación ya transcurrido no ha facilitado la solución de la cuestión del poder temporal del Papa.

— El Sr. Arzobispo de Nápoles, cuyos recursos pecuniarios se han agotado con ocasión del cólera que ha causado allí tantos estragos, acaba de enviar

su mejor pectoral para los coléricos pobres de Catania; pero las personas ricas de Catania se han coligado para devolverle la alhaja, sustituyéndola con la suma de 2.000 francos, que, recaudada prontamente, fué repartida entre los pobres.

— Hay anuncios estrafalarios, pero algo más que estrafalario es el siguiente que ha aparecido en varios periódicos de Roma:

«Una extranjera que posee cuatro idiomas y que profesa ideas socialistas, desea casarse con un hombre que piense como ella, escritor público si es posible.»

Algo falta en el anuncio; esto, por ejemplo: «La boda se celebrará en una galera ó en un manicomio.»

— En un pueblo de Italia, cerca de Génova, para disipar el miedo al cólera se ha organizado una mascarada en que figuraba un mamarracho representativo de *Su Majestad la Peste*. Las autoridades, creyendo la broma de muy mal gusto, se proponen castigar á sus autores.

PARTES TELEGRÁFICOS

Panamá 17.—El Gobierno de Colombia apresó el buque mercante *Morro*, enviándole en persecución de los insurrectos que se habían escapado en el vapor *Alajuela*.

Dicho buque encontró á éste en alta mar trabándose un combate naval con éxito adverso para el *Morro*, el cual regresó al puerto con grandes averías y varios muertos y heridos.

Los insurrectos consiguieron ponerse en salvo. Es de advertir que el *Morro*, llevaba ántes del apresamiento la bandera inglesa, la cual fué sustituida por la colombiana.

Paris 18.—En una reunion celebrada ayer por la izquierda radical, se trató de las cuestiones de China y el Tonh-kin, sobre las cuales se va á emprender una ruda campaña contra el Gabinete.

También se va á provocar la cuestión relativa á la crisis agrícola, la cual es cada vez más grave.

Ya ha terminado sus trabajos la comisión encargada de proponer los medios de explotar las minas de Annam y del Tong-kin.

El gobierno tiene asegurada la mayoría para cuando se discutan las cuestiones de China; pero se advierten dos tendencias dentro de aquella: una, favorable á la continuación de las represalias en la forma que se están ahora llevando á cabo, y la otra partidaria de un golpe decisivo, enviándose á China cuantas fuerzas navales y terrestres sean necesarias.

Dícese que, entre estas dos tendencias, el gobierno optará por aquella que reuna mayor número en la Cámara.

Hay varios ministros que se muestran conformes con la segunda tendencia.

Nada, sin embargo, puede preverse sobre el resultado, pues éste dependerá de los acontecimientos, según se decía ayer en los círculos políticos.

Londres 18.—El *Times* da cuenta de una conversación de uno de sus corresponsales con el general chino Lihungchamp.

Confesó éste que en los dos encuentros ocurridos entre las tropas del Celeste Imperio y los franceses, en el camino de Langson, en el que no fueron derrotados los chinos, pero aseguró que en el otro llevaron la peor parte los franceses.

Paris 18.—Sábase que todas las potencias europeas, incluso Inglaterra, se han adherido ya al proyecto relativo á la Conferencia de Berlín en carga de tratar sobre los asuntos del Africa occidental.

Falta sólo la contestación de los Estados Unidos de América.

En cuanto se reciba se reunirá la Conferencia.

No sería extraño, pues, que ésta celebrase su primera reunion ántes de la época fijada, verificándose del 21 al 31 del corriente.

Lisboa 18.—Una expedición mandada por el teniente de Lizie salió de la costa de Luango (Africa occidental), con objeto de proveer de víveres y municiones á la misión de Brazza en Stanley pool, pero 200 negros que conducían los efectos desertaron.

La expedición llegó el 18 de Julio á Manyanga, estación de la Asociación internacional del Congo, donde trataba de rehacerse para proseguir la marcha.

Paris 20.—Los periódicos ministeriales hablando de los despachos de origen ingles, anunciando un descalabro de los franceses en la isla Formosa, dice que se han recibido posteriormente telegramas del almirante Courbet, de los cuales resulta que, después del combate de Tamsui del 8 del corriente, no se ha librado ninguna nueva acción.

En vista de esto, consideran completamente falso que los franceses fuesen derrotados en Tamsui el día 15 como han pretendido los periódicos londnenses.

Lyon 19.—Durante la última noche reventó una bomba, al parecer cargada de dinamita, colocada

en la repisa de una ventana del cuartel de la gendarmería de Saint Etienne.

Los destrozos causados por el proyectil son de bastante consideracion, habiendo quedado destruidos los muelles del cuarto del jefe de la fuerza y rotos todos los cristales del edificio.

No hay que lamentar, por fortuna, ningun desgracia personal.

Esta mañana han sido presos nueve anarquistas por sospechas de complicidad en este delito.

Las repeticiones de estos atentados preocupan vivamente la opinion pública.

Madrid 21.—Paseándose ayer á caballo el Rey de Bélgica, fué objeto de una manifestacion irrespetuosa por parte de algunas turbas populares.

El Papa ha aceptado el nombramiento del Padre Ceferino Gonzalez para Arzobispo de Toledo.

En Rusia se nota agitacion entre la juventud estudiantil.

Telegrafian de Paris que pronto se resolverá favorablemente la cuestion de rebaja de tarifas en el transporte de mercancías.

GACETILLA LOCAL.

He aquí los partes telegráficos referentes al cólera enviados por los cónsules españoles y que recibimos por el correo de ayer:

Marsella 18, 6,15 tarde.—En las últimas veinticuatro horas ninguna defuncion del cólera.—Ruiz Gomez.

Tolon 18, 5,50 tarde.—Hoy ningun fallecimiento del cólera.—Bourgarel.

Nápoles 18, 12,50 tarde.—Ayer ocurrieron en esta poblacion 57 casos de cólera y 29 defunciones.

En las cercanías, 13 casos y 11 fallecimientos.

En las provincias del distrito, 8 casos y 4 defunciones.

Ayer se desarrolló considerablemente el cólera en la ciudad de Salerno.—El Cónsul.

Argel 19.—Ayer han ocurrido 10 defunciones del cólera en Orán.

Nápoles 19, 11,5 mañana.—Casos, 44; defunciones, 32; cercanías, 13 casos; defunciones 5: provincias, 21 casos; defunciones, 5.

Génova 19, 14,30 mañana.—Génova, ningun caso ni defuncion; resto provincia, 4 casos; defunciones, 4.

Perpiñan 19, 9 mañana.—No hay novedad en el departamento.—García.

Tánger 15, 11 mañana.—No veo posible obtener de los representantes extranjeros que forman el Consejo Sanitario alzar medidas de rigor impuestas á procedencias españolas, mientras no se alcen á las de Gibraltar, única vía expedita para comunicarse con Europa, habiendo incomunicado España á Marruecos, á pesar de estar este reino sano y de preservarnos siempre con gran rigor de las naciones infestadas.—El Cónsul.

Limosnas recaudadas durante el mes de Setiembre para la construccion de la Iglesia dedicada á la Inmaculada Concepcion y á S. Magin, Patrono del Arrabal de Palma:

De varias personas piadosas	207 rs.
Cuestacion por dentro la poblacion	62 »
Cajoncito de la Iglesia	27 »

Total 396 rs.

Cantidades satisfechas.

A Guillermo Pons, carpintero	64 rs.
A Juan Dural, albañil	25 »

Total 89 rs.

Mañana, á las nueve y media, en la capilla del Real Palacio se verificará la solemne bendicion de una figura de la Virgen Dolorosa, que, para su oratorio, ha hecho construir una devota familia. Despues de bendecida, se celebrará misa, se cantará el *Te Deum*, con el *Te ergo* del maestro Sr. Capó, y á la elevacion el *Bone Pastor*, del inmortal Eslava y terminará el acto con una solemne Salve. El sacerdote autorizado por S. E. I. es el Sr. Tolrá.

Ayer tomó posesion del cargo de Magistrado de esta Excma. Audiencia D. Francisco de Paula Fornet y Barcala.

Existen actualmente en Alemania 424 fábricas de pianos con 7.834 obreros, que producen 73.000 instrumentos por año, de los cuales la mitad se exportan á Inglaterra, Australia, Méjico, América del Sud, etc. Los pianos alemanes que pasan al extranjero, son generalmente de calidad superior y representan un valor de 19 millones de francos.

En el muelle hace algunos días que se observa gran movimiento á consecuencia del embarque de vino en muchos buques de vela.

Ojalá el comercio mercantil volviera otra vez á tomar aquella pujante animacion que tenía hace algunos años en esta ciudad, lo cual contribuía á la progresiva marcha no sólo de la industria, sino de las artes y hasta al bienestar de la clase obrera.

Dice Las Noticias:

«Hace dos días corren en esta ciudad noticias muy desagradables acerca de la suerte que ha cabido á los buques de esta matrícula *Belisario* y *Virgen del mar*, y á sus respectivas tripulaciones, víctimas de las últimas tormentas que se han dejado sentir en el golfo de Leon. El fundamento de la mala nueva dícese que está en un suelto publicado por un periódico frances.

Como se ve, no hacemos más que reproducir un público rumor, que por hoy carece de todo fundamento serio, rumor que deseáramos con toda el alma dejase de confirmarse.»

De esta noticia no habíamos querido hacernos eco, por la zozobra é inquietud que precisamente deberá causar á las familias interesadas.

Dios quiera que no tengamos que deplorar tan fatal desgracia.

Ayer salieron del Lazareto de San Carlos cinco confinados procedentes del penal de Barcelona, que han sido enviados á este presidio para extinguir su condena. La Guardia civil les custodiaba en el tránsito, y en la presentacion de los mismos á la primera autoridad civil de la provincia.

Ayer fondearon en la bahía de este puerto el vapor *Jaime I*, procedente de Valencia é Ibiza, conduciendo la correspondencia de ambos puntos, 34 pasajeros y mercancías; el laúd *San Antonio* y la balandra *Maria Concepcion*, de Mahon, con carga de cebada y efectos, respectivamente; y el laúd *Africano*, de Ibiza, con avena.

Se despacharon la corbeta francesa *Alelt*, para Drepedalle, con vino; el laúd *Concepcion*, para Sóller, con carga variada; el laúd *San Rafael*, para Puerto-Colom, con cebada; la balandra *Luisito*, para Andraitx, con lastre.

En Zaragoza ha empezado á publicarse un excelente periódico titulado *El Intransigente*, destinado á la defensa de la Religion y de las tradiciones patrias.

Admitimos el cambio y le deseamos larga y prospera vida.

Los cosecheros de vino de la provincia de Huesca, en vista de la depreciacion que sufre el vino empleando el sistema del enyesado, han determinado no volverlo á aplicar en la elaboracion de sus productos.

En Huesca reina bastante movimiento y las expediciones con destino á Francia acusan cifras muy respetables. Los vinos de primera están de 50 á 51 pesetas nietro (160 litros) y los de segunda de 35 á 40 pesetas.

En la comarca de Barbastro el precio más general es de 35 pesetas. En este mercado se han hecho operaciones en mostos á 32 pesetas el nietro.

Dice un colega que parece hay el propósito de que uno de los vapores de esta matrícula haga un viaje especial del puerto de Sóller á los de Marsella y Cette, á donde deben regresar en breve muchos de aquel pueblo, que vinieron á consecuencia del estado sanitario.

Por la Direccion general de Infantería se ha propuesto al señor ministro de la Guerra el aumento en la escala de reserva de un capitan por cada batallon de depósito lo cual vendria á disminuir en 144 el número de capitanes de la escala de reemplazo.

Un caso raro y curioso, al par que triste, se acaba de dar en Cádiz. Dos hermanos, D. Francisco y D. José Pintado, los dos operarios de la imprenta donde se tira el *Diario de Cádiz*, de excelente conducta, que á todas partes iban siempre juntos, contrajeron la misma enfermedad, la tisis, fallecieron el mismo día con una hora de intervalo, y el viérnes fueron conducidos los dos cadáveres en un solo entierro y sepultados al mismo tiempo, uno al lado del otro.

Hoy á las seis de la mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Puerto Mahon*, procedente de Mahon, habiendo sido portador de la balija, 51 pasajeros y carga.

COMUNICADO.

Palma 20 Octubre 1884.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy Sr. mío y de mi mayor aprecio: Espero de su amabilidad que se servirá dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico al siguiente comunicado, que con igual fecha he remitido al M. I. señor D. Bartolomé Castell, Canónigo Regente de Santa Eulalia. Por lo cual le da anticipadamente las más expresivas gracias S. S. S. Q. S. M. B.—José Escalera:

M. I. Sr. D. Bartolomé Castell, Canónigo Regente de Santa Eulalia.

Muy Sr. mío y de mi mayor consideracion: Mucha ha sido en verdad mi sorpresa, cuando en EL ÁNCORA de hoy he visto un comunicado que V. S. dirigía al Sr. Director del citado periódico; quizá considerándose ofendido por el autor de aquella *elucubracion declamatoria* referente á los protestantes del *Coll de 'n Rebassa*, y que no obstante de revelar *inmejorables intenciones* de parte de su autor, que hoy tiene el alto honor de dirigirle esta mal redactada carta, ha sido considerada por V. S. como una agresion á su autoridad; y la circunstancia de no llevar firma, ha dado márgen á que fuera juzgado como un vil anónimo de que me servía, si no para negar su nunca desmentida actividad, al ménos para ponerla en duda. Pero no, M. I. señor, el artículo al cual V. S. contesta, no tiene por objeto zaherir su conducta, ni mucho ménos usurparle su paternal mision de dirigir la grey confiada á su persona. Léjos de mí semejante idea, que considero ajena á toda persona que no está autorizada para llevar tan pesosa carga. El artículo, pues, que con mucho sentimiento de mi alma ha llevado la intranquilidad á su bondadoso corazon, no tenía otro objeto que hacer un llamamiento á los fieles, para que contribuyeran con sus donativos á la edificacion de un templo, considerado necesario en aquel caserío, por el sentimiento comun. Y debo advertirle y dispéñeme V. S. que no estaba concebido en términos exagerados, pues que está muy léjos de corresponder á la patética descripcion, que un morador del *Coll de 'n Rebassa* me hizo, piutándome con los más vivos colores el mal estar de aquel caserío; y diciéndome entre otras muchas cosas, que no había ni un humilde oratorio, motivo por el cual aquellos lugareños no asistían á misa en los domingos, y se calló, no sé si por malicia ó por descuido, que ya se construía uno en aquel sitio; cosa que supe días despues, por conducto de un vecino del Molinar de Levante; y sorprendido por la noticia que me reveló, esto es, la de que había sido engañado (quizá involuntariamente) por aquel morador del *Coll de 'n Rebassa*, traté de impedir la publicacion de mi escrito; pero trabajé en vano; pues cuando me dirigía á la redaccion de EL ÁNCORA, me encontré con que ya había aparecido en sus columnas; lo cual me disgustó mucho, no porque lo considerara como calumniate, sino porque fui víctima de una equivocada noticia. Y no crea que escogiendo por tema los trabajos protestantes de aquel lugarejo, tratara de sacar á relucir mis malas cualidades declamatorias; sino que fué por acceder, y sólo por acceder, á las repetidas invitaciones de uno que con lágrimas en los ojos me suplicaba que escribiera algo en un periódico, para que de esta manera se despertara la caridad de los fieles.

Cuando en el final de mi escrito se lee «Acabará el malestar del caserío *del Coll d' en Rebassa* desde el momento en que la actividad del Sr. Regente de Santa Eulalia....», no trato de hacer una maliciosa *alusion* á su respetable persona, y siento mucho el que V. S. haya juzgado esta frase en un sentido tan opuesto á mi recta intencion, que no era otra que el manifestar que los naturales del *Coll d' en Rebassa* no podrian hacer nada independientemente de su digna autoridad eclesiástica.

Concluye V. S. diciéndome: «Y supuesta esta necesidad.... no en los escritos de unos y la actividad de otros sino los recursos pecuniarios.» Bien sabe aquel que me dió el encargo de escribir la invitatoria que salió á luz en el núm. 1381 de EL ÁNCORA, cuál es mi intencion respecto á contribuir, no con escritos sino con dinero, á una obra tan laudable, cual es la construccion de un templo que merced á su celo, ya está hoy empezado y Dios mediante muy pronto lo veremos concluído; por lo que le felicito de todas veras.

Sirva esta en desagravio de las palabras que se leen tanto en esta como en el artículo, y no sean juzgadas por V. S. como maliciosas, pues yo le aseguro que, si acaso lo son, no obedecen á prevencion alguna.

Aprovecho la ocasion de ofrecerme de V. S. su afectísimo y S. S. S. Q. B. S. M.—José Escalera.

